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Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Bauausschusses der Gemeinde Pellworm am 29.11.2023 im 
Gemeinde-Sitzungsraum 
    
Beginn des öffentlichen Teils:   10.00 Uhr                                    
Ende des öffentlichen Teils:    10.55 Uhr  
    
Anwesenheit:    
    
Ausschussvorsitzender:    Nico Nommsen  
Mitglieder:         Dethlef Dethlefsen  
          Hauke Bollen bM für Bettina Eisert 
    Carl Michael Römer bM 
    Axel Breiter bM für Dirk Petersen  
          Sven Jensen bM  
          Patrick Popall bM für Dennis Bütter bM  
          Carl Michael Römer bM  
           
    
Gemeindevertretung: Astrid Korth Bürgermeisterin  
                        Rolf Holsteiner   
    
Weitere Teilnehmer:        Sabrina Dolch, Bauamt Husum 
    
Protokoll:       Oliver Jedath  
    
Öffentlichkeit:   ein Bürger anwesend 
    
    
Tagesordnungspunkte:  

 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über 
Änderungsanträge zur Tagesordnung  

  2. Einwohnerfragestunde 
  3. Feststellung über die Niederschrift der Sitzung vom 27.09.2023  
  4. Bericht des Vorsitzenden  
  5.  Ergebnis Workshop vom 14.11.2023  

6.  Beratung und Beschlussempfehlung Viehwaage Hafen  
7.  Beratung und Beschlussempfehlung Schleswig-Holstein Netz AG: Ausgliederung des  

Netzgeschäftes auf eine neue Tochtergesellschaft (Schleswig-Holstein Netz GmbH)  
8.  Anfragen der Ausschussmitglieder  
9.  Einwohnerfragestunde  
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung durch  
den Ausschuss voraussichtlich nicht öffentlich beraten:  
10.  Personal- und Grundstücksangelegenheiten (einschl. Vergaben)    

    
 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellungen 
   Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Erstellt die  

ordnungsgemäße Zustellung der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
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TOP 2 Einwohnerfragen 

    
Es wurden keine Fragen gestellt. 

    
 TOP 3 Feststellung über die Niederschrift der Sitzung vom 01.11.2023: 
    
   Nach dem Hinweis durch ein GV-Mitglied, zu Punkt 10 im NÖT  

die Bekanntgaben in einer der nächsten Sitzungen zu besprechen, 
wurde dem Protokoll einstimmig zugestimmt.  

    
 TOP 4 Vereidigung neuer Mitglieder 
    

Der Vorsitzende verpflichtet Hauke Bollen mit Handschlag auf die gewissenhafte 
Erfüllung der Obliegenheiten und führt es in das Amt als bürgerliches Mitglied des 
Bauausschusses der Gemeinde Pellworm ein. 

    
 TOP 5 Bericht des Vorsitzenden 
    

Buswendeschleife: Es wurde die neuerliche Ausschreibung bekanntgegeben, die von 
Sylvia Hansen, Bauamt Husum, ausgelöst wurde. 
 
Thema Baumschnitt: Da es keine Satzung hierzu gibt, wird das bisherige Verfahren 
angewandt, wonach der Bauhof diese Arbeiten ausführt. 
 
Hinsichtlich Winterdienst insbesondere der Radwege und hier am Liliencronenweg, 
wurde nach kurzer Feststellung: 
- das keine Fremdvergabe möglich sei, aufgrund fehlender verlässlichen Planungen für 
einen Drittanbieter, 
wird es wie bisher gehandhabt, dass mittels Schildern darauf hingewiesen wird, das für 
die betroffenen Bereiche kein Winterdienst zum Einsatz kommt. Hiermit wäre der 
Haftungsausschluss gegeben. 
 
Die verteilte Info zur AktivRegion ist als Hinweis zu sehen, weswegen diese kein 
gesonderter Tagesordnungspunkt (TOP) ist. 
 
Zur Pflege der Teilefläche am Deichgrafenweg erfolgte eine Klärung, da diese als 
„Rammfläche“ dient. Der Eigentümer des Anliegergrundstücks ist hierüber in Kenntnis 
gesetzt. 
 

    
 TOP 6 Workshop 
    

Der Vorsitzende informiert, dass die Bestandsaufnahme unter anderem ergab, dass die 
Maßnahmen zum Teil bezuschusst werden können. Es werden 1,5 ha für den Landfrass 
ausgewiesen. 
Vorschläge folgen durch das Planungsbüro 

    
 TOP 7 Viehwaage 

Hinweis: Frau Astrid Korth verließ für diesen TOP, wegen Befangenheit, den 
Sitzungsraum. 
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Im Anschluss lieferte Frau Dolch ihr bisher vorliegende Informationen, unterstütz durch 
sachdienliches Hintergrundwissen aufgrund seiner Erfahrungen mit diesem Thema, von 
Kai Edlefsen. 
-  
- Es gilt zu klären, ob die Gemeinde das Gebäude übernimmt und weiterhin der 

Nutzung zur Verfügung stellt oder, aufgrund des künftig nicht fortgeführten Vertrags 
mit de NPDG durch die Gemeinde als damalige Bauherrin, zurückgebaut wird. 

- Dieser Bereich sei u. a. wichtig bei drohenden ‚Tierseuchen‘ insbesondere zur 
Verhinderung einer unkontrollierten Ausbreitung auf der Insel. 

- Auch das Thema ‚Tierwohl‘ sei zu beachten, da man bei weiterem Fortbestehen und 
Nutzung dieser Einrichtung unnötige Stresssituation f vermeiden kann. 

- Die Nutzung erfolgt bisher in Eigenverantwortung durch die Nutzer, d. h.: Reinigung, 
Sicherung etc. werden eigenverantwortlich durch die Nutzer nach Gebrauch 
durchgeführt. 

- Die vorgeschriebene Eichung der Waage gem. den behördlichen Anforderungen wird 
derzeit von der Gemeinde übernommen. 

Ziel soll es sein, die Kosten, aber auch die Nutzungszahlen zu erfassen, um diese in eine 
Auswertung einfließen zu lassen. Dies gilt auch für Erhaltung- Wartung- und 
Instandsetzungskosten. Hiernach soll dann über eine entsprechende Gebühr beraten 
werden. 
Wünschenswert sei eine kleine Erschließung, u. a. da kein Strom vorhanden ist. 
Regelungen in Bezug auf Zugänglichkeiten sind gleichfalls zu überdenken. 
Frau Dolch wird diese Themen zusammenstellen und eine Auswertung hiernach 
verteilen. 
Es erfolgte hiernach einstimmig Abstimmung, diesen TOP mit den hier 
festgestellten Punkten nach Erhalt der notwendigen Informationen weiter zu 
bearbeiten. 
Frau Astrid Koth nahm hiernach wieder an der Sitzung wieder teil 
    

 TOP 8 Von Rolf Holsteiner wurde das Thema ‚Mulcher‘ aufgerufen. 
Grund hierfür sei der stetig zunehmende Bedarf eines Mulchers, u. a. hiermit die 
Banketten fachgerecht und in Eigenregie bearbeiten zu können. Eine Fremdvergabe sei 
aufgrund der damit verbundenen Kosten nicht praktikabel und wirtschaftlich. 
Die Kosten eines Mulchers beliefen sich auf etwa 6.500 Euro. 
Bedenken wegen der Verwertung des anfallenden Schnittgutes wurden nach positiver 
Rückmeldung, dass dies über die Biogasanlage auch künftig möglich sein wird 
entkräftet. 
 
Es wurde einstimmig abgestimmt, die Kosten von 6.500 Euro in üblicher Form  im 
Nachtrag zum HH  mit aufnehmen zu lassen. 

    
TOP 9 Vom Besucher gab es keine Fragen. 
 
Hiernach bedankte sich der Ausschussvorsitzende beim Besucher und verabschiedete ihn. 
Damit endet der öffentliche Teil der heutigen Sitzung um 10.55 Uhr 

 
 

 
 
_________________________    ____________________ 
Nico Nommsen      Oliver Jedath  


